
 

 

 

 

 

 

Sitzungsprotokoll zur Jahreshauptversammlung der EWU Bayern

Am Samstag den, 08.02.2014 ab 18:30

 

 

Tagesordnung:  

 
1. Begrüßung durch den Vorstand, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 

Benennung des Protokollführe

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

3. Protokoll der JHV 2013

4. Jahresberichte 2013 

a) 1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender/

Regionalbeauftrage

b) Bericht der Kassenprüfer, Antrag auf Entlastung des Vorstandes, Abstimmung

5. Finanzplan 2014 

6. Ausblick 2014 

7. Anträge auf Satzungsänderung/Abstimmung

a) Änderung des Jugendalters (§6) von 18 auf 19 Jahre, gem. Antrag aus 2013 von 

Matthias Rödel 

b) Reduzierung der Vorstandsmitglieder (§11) und Änderung zu Vorstandsbeschlüssen 

gem. Antrag vom 29.10.2013 von Peter Voss

8. Neuwahl des gesamten Vorstandes gemäß Antrag von ¼ der M

9. Neuwahl der Delegierten 

10. Anträge an die Bundesdelegiertenversammlung

11. Wünsche und Anträge

12. Festlegung des Versammlungsortes

 

 

 

  Versammlungsdauer: 

  Stimmberechtige:

  nicht Stimmberechtigte:

 

 

Sitzungsprotokoll zur Jahreshauptversammlung der EWU Bayern

8.02.2014 ab 18:30 im Gasthof Bogenrieder, Ingolstädter Str. 15, 

ch den Vorstand, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 

Benennung des Protokollführers  

Feststellung der Beschlussfähigkeit  und Genehmigung der Tagesordnung

Protokoll der JHV 2013 

 

1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender/Geschäftsstelle, Jugend-Turnierwart, 

Regionalbeauftrage 

Bericht der Kassenprüfer, Antrag auf Entlastung des Vorstandes, Abstimmung

Anträge auf Satzungsänderung/Abstimmung 

Jugendalters (§6) von 18 auf 19 Jahre, gem. Antrag aus 2013 von 

Reduzierung der Vorstandsmitglieder (§11) und Änderung zu Vorstandsbeschlüssen 

gem. Antrag vom 29.10.2013 von Peter Voss 

Neuwahl des gesamten Vorstandes gemäß Antrag von ¼ der Mitglieder der EWU Bayern

ahl der Delegierten zu Bundesdelegiertenversammlung 

an die Bundesdelegiertenversammlung 

Wünsche und Anträge 

Festlegung des Versammlungsortes der nächsten JHV 

Versammlungsdauer:   18:30 – 23:00 

Stimmberechtige:  141 

immberechtigte: 8 Jugendliche; 10 Gäste 
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Sitzungsprotokoll zur Jahreshauptversammlung der EWU Bayern 

, Ingolstädter Str. 15, in85309 Pörnbach 

ch den Vorstand, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 

und Genehmigung der Tagesordnung  

Turnierwart, 

Bericht der Kassenprüfer, Antrag auf Entlastung des Vorstandes, Abstimmung 

Jugendalters (§6) von 18 auf 19 Jahre, gem. Antrag aus 2013 von 

Reduzierung der Vorstandsmitglieder (§11) und Änderung zu Vorstandsbeschlüssen 

itglieder der EWU Bayern 



 

 

 

Punkt 1: Begrüßung durch den Vorstand

 

• Matthias Rödel heißt die Mitglieder zur Versammlung herzlich Willkommen

• es wird festgestellt, dass die 

• Benennung der Protokollführerin Nadine Fitzner; Einstimmig durch die MV angenommen

• Benennung des Versammlungsleiters Andreas Rödel; Keine Einwände durch MV

 

 

Punkt 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Genehmigung 

 

• es wird festgestellt, dass die Mitgliederversammlung laut Satzung beschlussfähig ist

• Die Tagesordnung wird genehmigt durch MV
 

 

Punkt 3: Protokoll der JHV 2013

 

Punkt 4: Jahresberichte 2013 

 

a) Mattias Rödel erläutert folgende Ereignisse, c

1. Länderratssitzung in Kassel

2. Rücktritt Peter Voss
3. Jugendcamp Kreuth

4. Doppelshow Kreuth

5. Bayerische Meisterschaft

6. German Open 

7. Länderratssitzung und Delegiertenversammlung Kassel

 

Bericht 2. Vorstand Matthias Rödel

  

Matthias Rödel verbildlichte  mit Hilfe einer Powerpoint

Fakten für die Mitglieder: 
 

• APO Ausbildung in Bayern

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Kursbezeichnung

Basispass 

Hufeisen 

Steckenpferd 

W R A 4 

W R A 3 

Trainerassistent

Punkt 1: Begrüßung durch den Vorstand, und zwar durch den 2. Vorsitzenden Matthias Rödel

heißt die Mitglieder zur Versammlung herzlich Willkommen

es wird festgestellt, dass die Einladung ordnungsgemäß erfolgte 

Benennung der Protokollführerin Nadine Fitzner; Einstimmig durch die MV angenommen

Benennung des Versammlungsleiters Andreas Rödel; Keine Einwände durch MV

schlussfähigkeit und der Genehmigung der Tagesordnung

festgestellt, dass die Mitgliederversammlung laut Satzung beschlussfähig ist

Die Tagesordnung wird genehmigt durch MV 

Punkt 3: Protokoll der JHV 2013 

Mattias Rödel erläutert folgende Ereignisse, chronologisch geordnet

1. Länderratssitzung in Kassel 

2. Rücktritt Peter Voss 
3. Jugendcamp Kreuth 

4. Doppelshow Kreuth 

5. Bayerische Meisterschaft 

7. Länderratssitzung und Delegiertenversammlung Kassel 

Bericht 2. Vorstand Matthias Rödel:  

mit Hilfe einer Powerpoint- Präsentation folgende Aufstellungen und 

APO Ausbildung in Bayern 

Kursbezeichnung Anzahl Teilnehmer Bestanden Nicht 

bestanden

16 112 112  

4 22 22  

5 30 30  

11 64 62 2 

9 35 28 7 

Trainerassistent 1 4 4  
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Matthias Rödel  

heißt die Mitglieder zur Versammlung herzlich Willkommen 

Benennung der Protokollführerin Nadine Fitzner; Einstimmig durch die MV angenommen 

Benennung des Versammlungsleiters Andreas Rödel; Keine Einwände durch MV 

der Tagesordnung 

festgestellt, dass die Mitgliederversammlung laut Satzung beschlussfähig ist. 

hronologisch geordnet 

nde Aufstellungen und 

Nicht 

bestanden 



 

 

• Kurzinfo über APO Änderungen

� Trainerausbildung

C-Schein (

erweitertes polizeiliches Führungszeugnis, LA 5, Basispass oder 2 

Motivationsabzeichen

� Maximale Teilnehmeranzahl bei Trainer C Kursen

(mind. A

� Trainer B benötigen WRA 3, Trainer C und T
Nutzung des Mentorensystems

� Trainer A

werden

 

• Neuerungen im Regelbuch: STEWARD ab 2014 P

� Gem. dem neuen Regelbuch der EWU ist auf jedem Turnier der Kat. 

oder AQ minde

� Aufgaben des Stewards: Sie sind Veranstalter unabhängige Ansprechpartner 

rund ums Turnier und ersetzen die bisherige Reitplatzaufsicht
 

• Verschiedene Aufstellungen zur Mitgliederverteilung in Bayern

Mitgliederentwicklung:  

01.01.2013:  932 

31.01.2013: 1097 

05.02.2014:  1035 

 

 
Frauen: 888 

Männer: 147 

 

 

 

 

Erwachsene :878 

 Jugendliche 147 

 

 

 

 

 

Kurzinfo über APO Änderungen 

Trainerausbildung: Der Trainerassistent wird zur Voraussetzung für Trainer 

Schein (Übergangsfrist 2014) Voraussetzungen für den TA sind: 

erweitertes polizeiliches Führungszeugnis, LA 5, Basispass oder 2 

Motivationsabzeichen 

Maximale Teilnehmeranzahl bei Trainer C Kursen: 12 (1A

(mind. A-+B-Trainer) 

Trainer B benötigen WRA 3, Trainer C und Trainerseminar B oder/und 
Nutzung des Mentorensystems 

Trainer A-Lehrgang darf nur noch von 2 A-Trainern gemeinsam angeboten 

werden 

Neuerungen im Regelbuch: STEWARD ab 2014 PFLICHT: 

Gem. dem neuen Regelbuch der EWU ist auf jedem Turnier der Kat. 

r AQ mindestens ein Steward Pflicht 

Aufgaben des Stewards: Sie sind Veranstalter unabhängige Ansprechpartner 

rund ums Turnier und ersetzen die bisherige Reitplatzaufsicht

Verschiedene Aufstellungen zur Mitgliederverteilung in Bayern 

 

1097  = 165 Neueintritte 

 = 63 Kündigungen 

Mitgliederverteilung

Mitgliederverteilung
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Der Trainerassistent wird zur Voraussetzung für Trainer 

Voraussetzungen für den TA sind: 

erweitertes polizeiliches Führungszeugnis, LA 5, Basispass oder 2 

12 (1A-Trainer) oder 16 

rainerseminar B oder/und 

Trainern gemeinsam angeboten 

Gem. dem neuen Regelbuch der EWU ist auf jedem Turnier der Kat. C, B, A 

Aufgaben des Stewards: Sie sind Veranstalter unabhängige Ansprechpartner 

rund ums Turnier und ersetzen die bisherige Reitplatzaufsicht 

Mitgliederverteilung

Frauen

Männer

Mitgliederverteilung

Erwachsene 

Jugendliche



 

 

 

 

 

 

• Verteilung nach LK´s 

LK  1A LK 2A LK 3A LK 4A

75 77 282 294

 

• Ebenso gibt Matthias Rödel eine Kurzinfo zu den neuen Motivationszeichen ab

und gibt Informationen zu „Competence“,

darstellen, an alle Reiter und Pferdehalter

• Weiterer Kurzbericht über die Trainerfortbildung mit Evi Bös,  im Oktober 2013 in Freystadt

• Da der Turnierwart Volkhard Hummel

die von Herrn Hummel übermittelten Berichte:
 

Bericht des Landesturnierwarts 

Volkhard Hummel berichtet von 2226 Nennungen und insgesamt 7360 Starts im Jahr 2013. 

Diese Zahlen wurden durch 19 C

Meisterschaft) erzielt. Er weißt darauf hin, dass dieser Erfolg 

der Veranstalter, Turnierleiter und vielen, oft ehrenamtlichen Helfern zu verdanken sei. Man 

könne auf eine stark gewordene bayerische Turnierszene blicken.  Volkhard Hummel bedankt 

sich bei allen, die ihn in den letzten Jahren

Entwicklung beigetragen haben. 

 

Bericht des Kassenwarts 

Yvonne Rinner erläutert die an die Leinwand proje

Peter Voss fordert Einzelnachweise zur Verwendung der Regionalgelder,

festzustellen, welche Regionen ihr Budget genutzt haben. 

Weiter wurde eine Frage laut, die sich auf jährlich neue Kaderjacken bezieht. Würde es nicht 

reichen, nur neue Kadermitglieder mit Jacken auszustatten, und bei alten Kadermitgliedern 

lediglich einen Aufnäher anzubringen, auf welchen die Jahreszahl steht.

Klaus Schmitt stellt die Frage, ob sich der LV 2014 an einer Doppelshow beteiligt, welche von 

Matthias Rödel verneint wurde. Er spricht sich klar gegen eine Beteiligung des 

Landesverbandes an einer Doppelshow aus.
Weiterer Kritikpunkt, auf Grund der Einnahmen 

Rinner, war, weshalb trotz eines finanziellen Verlusts bei der Doppelshow 2013 keine 

Nachnennungen mehr angenommen wurden, jedoch wurde zeitgleich 

BM verlängert! Matthias Rödel verwies auf den nicht anwesenden Turnierwart Volkhard 

Hummel, der in beiden Fällen Verantwortlicher war. 

 

 

Bericht des Jugendwarts  

Monika Obermüller stellte mit Hilfe von Thomas Christ auch im Jahr 2013

Veranstaltungen auf die Beine. So wurde ein Jugendcamp in Kreuth organis
35 Teilnehmern schnell ausgebucht war,

wurde vor der BM ein Camp

Thomas Christ wünscht sich für 2014 mehr Beteiligung am 

Basic der EWU, schließlich werde es vom Verein gefördert. Weiter berichtet wird vom 

Wintertraining auf der Anlage von Josef Fuchs. 

Thomas Christ freut sich auf ein tolles Jahr 2014

 

 

LK 4A LK 5A LK 1B LK 2B  LK 3B 

294 160 12 15 36 

Ebenso gibt Matthias Rödel eine Kurzinfo zu den neuen Motivationszeichen ab

und gibt Informationen zu „Competence“, dies soll ein  Breitensport

darstellen, an alle Reiter und Pferdehalter 

Weiterer Kurzbericht über die Trainerfortbildung mit Evi Bös,  im Oktober 2013 in Freystadt

hard Hummel nicht persönlich anwesend war, verlas Matthias Rödel  

n Hummel übermittelten Berichte: 

 

Volkhard Hummel berichtet von 2226 Nennungen und insgesamt 7360 Starts im Jahr 2013. 

Diese Zahlen wurden durch 19 C-Turniere, 3 A/Q-Turniere und einem B

Meisterschaft) erzielt. Er weißt darauf hin, dass dieser Erfolg hauptsächlich dem Engagement 

der Veranstalter, Turnierleiter und vielen, oft ehrenamtlichen Helfern zu verdanken sei. Man 

könne auf eine stark gewordene bayerische Turnierszene blicken.  Volkhard Hummel bedankt 

sich bei allen, die ihn in den letzten Jahren unterstützt haben und somit zu dieser 

Entwicklung beigetragen haben.  

äutert die an die Leinwand projezierte Vermögensübersicht per 31.12.2013.

Peter Voss fordert Einzelnachweise zur Verwendung der Regionalgelder,

festzustellen, welche Regionen ihr Budget genutzt haben.  

Weiter wurde eine Frage laut, die sich auf jährlich neue Kaderjacken bezieht. Würde es nicht 

reichen, nur neue Kadermitglieder mit Jacken auszustatten, und bei alten Kadermitgliedern 

lich einen Aufnäher anzubringen, auf welchen die Jahreszahl steht. 

Klaus Schmitt stellt die Frage, ob sich der LV 2014 an einer Doppelshow beteiligt, welche von 

Matthias Rödel verneint wurde. Er spricht sich klar gegen eine Beteiligung des 

an einer Doppelshow aus. 
Weiterer Kritikpunkt, auf Grund der Einnahmen – und Ausgaben Aufstellung von Yvonne 

Rinner, war, weshalb trotz eines finanziellen Verlusts bei der Doppelshow 2013 keine 

Nachnennungen mehr angenommen wurden, jedoch wurde zeitgleich 

BM verlängert! Matthias Rödel verwies auf den nicht anwesenden Turnierwart Volkhard 

Hummel, der in beiden Fällen Verantwortlicher war.  

Monika Obermüller stellte mit Hilfe von Thomas Christ auch im Jahr 2013

Veranstaltungen auf die Beine. So wurde ein Jugendcamp in Kreuth organis
35 Teilnehmern schnell ausgebucht war, weshalb es 2014  40 Plätze geben wird. Ebenso 

ein Camp organisiert, welches mit 25 Teilnehmern seh

Thomas Christ wünscht sich für 2014 mehr Beteiligung am Bundesjugendcamp 

Basic der EWU, schließlich werde es vom Verein gefördert. Weiter berichtet wird vom 

Wintertraining auf der Anlage von Josef Fuchs.  

sich auf ein tolles Jahr 2014 
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LK 4B LK 5B 

91 26 

Ebenso gibt Matthias Rödel eine Kurzinfo zu den neuen Motivationszeichen ab 

Breitensport-Kursprogramm 

Weiterer Kurzbericht über die Trainerfortbildung mit Evi Bös,  im Oktober 2013 in Freystadt 

nicht persönlich anwesend war, verlas Matthias Rödel  

Volkhard Hummel berichtet von 2226 Nennungen und insgesamt 7360 Starts im Jahr 2013. 

Turniere und einem B-Turnier (Bayerische 

hauptsächlich dem Engagement 

der Veranstalter, Turnierleiter und vielen, oft ehrenamtlichen Helfern zu verdanken sei. Man 

könne auf eine stark gewordene bayerische Turnierszene blicken.  Volkhard Hummel bedankt 

unterstützt haben und somit zu dieser 

zierte Vermögensübersicht per 31.12.2013. 

Peter Voss fordert Einzelnachweise zur Verwendung der Regionalgelder, um genau 

Weiter wurde eine Frage laut, die sich auf jährlich neue Kaderjacken bezieht. Würde es nicht 

reichen, nur neue Kadermitglieder mit Jacken auszustatten, und bei alten Kadermitgliedern 

 

Klaus Schmitt stellt die Frage, ob sich der LV 2014 an einer Doppelshow beteiligt, welche von 

Matthias Rödel verneint wurde. Er spricht sich klar gegen eine Beteiligung des 

und Ausgaben Aufstellung von Yvonne 

Rinner, war, weshalb trotz eines finanziellen Verlusts bei der Doppelshow 2013 keine 

Nachnennungen mehr angenommen wurden, jedoch wurde zeitgleich die Nennfrist für die 

BM verlängert! Matthias Rödel verwies auf den nicht anwesenden Turnierwart Volkhard 

Monika Obermüller stellte mit Hilfe von Thomas Christ auch im Jahr 2013 zahlreiche 

Veranstaltungen auf die Beine. So wurde ein Jugendcamp in Kreuth organisiert, welches mit 
weshalb es 2014  40 Plätze geben wird. Ebenso 

organisiert, welches mit 25 Teilnehmern sehr gut besucht war.  

Bundesjugendcamp Classic und 

Basic der EWU, schließlich werde es vom Verein gefördert. Weiter berichtet wird vom 



 

 

Bericht der Regionalbeauftragten Niederbayern/Oberpfalz

 Katharina Schmitz erläuterte ihre Tätigkeit des Jahres 2013, in welchem sie zwei, je 1

Turniere organisierte, sowie ein Jugendcamp in Pullman City, einen Kurs m

einem Trailkurs in Niederbayern.

Planung. So konnte bereits ein 2 Tagesturnier sowie eine Oberpfälzische Meisterschaft in die 

Terminplanung 2014 aufgenommen werden. Ebenso werden ei

Erwachsenencamp, ein Jungpferdekurs sowie ein Fit für´s Turnierkurs angeboten

 

Bericht des Regionalbeauftragten Franken

Reinhold Bieberstein berichtet der MV über die Veranstaltungen 2013.

Turniere, sowie ein A/Q

Turniere 602 Nennungen mit 2136 Einzelstarts. 

stärksten Starterfeld Bayerns glänzen.

 

Berichte der Regionalbeauftragen

Rücktrittes nicht anwesend waren

 

b) Bericht der Kassenprüfer 

Ulli Neff und Melanie Aschauer stellten bei de Kassenprüfung fest, die von Yvonne Rinner 
veranlasst wurde, dass für alle Ausgaben Belege 

Unterlagen erhielten sie von Kassenwartin Yvonne Rinner. Es wurden stichprobenartige 

Kontrollen vorgenommen. Größere Posten wurden nachgerechnet. Die Kassenbestände 

des Kalenderjahres stimmen mit den vollständig vorge

Unterlagen überein. Die Prüfung ergab eine korrekte Buchführung. Beide Kassenprüfer 

empfehlen die Entlastung des Vorstandes. Jedoch wird auf eine Rechnung hingewiesen, 

die vom Rechnungssteller falsch ausgestellt wurde. Es wi

zu viel entrichtete Betrag, im Jahr 2014 durch Stornorechnung oder Rechnungskürzung 

ausgeglichen werden muss.

Antrag auf Entlastung des Vorstandes

Der Versammlungsleiter lässt die MV per Handzeichen darüber abstimmen, ob der

entlastet werden soll 

Enthaltungen 

6 

Somit wurde der Vorstand durch Mehrheit entlastet.

 

Punkt 5: Finanzplan 2014 

Yvonne Rinner stellt das erarbeitete vorläufige Planungsbudget für 2014 vor und fragt nach 

Zustimmung der MV. Keine Einwände durch MV.

 

Punkt 6: Ausblick 2014 

Matthias Rödel gibt Informationen über geplante Kurse und Turniere 2014. Ebenso werden 

diverse Fortbildungen sowie ein Bundesjugendcamp stattfinden.

Thomas Christ plant für 2014 ein Jugendkader

ist es, die Jugendlichen regional mehr zu fördern! Hierbei sollen regionale Trainer 

unterstützen um die komplette bayerische Jugend zu fördern. 

Hierzu kurze Info eines Mitglieds: In Schwaben werden bereits monatlich Kurse f

Jugendliche abgehalten. 

Auch Josef Fuchs bittet um mehr Werbung, da er einen Rückgang der Jugendliche
Er weißt auf entsprechende Werbung durch Plakate oder ähnliches

den Westernreitsport schmackhaft zu machen.

 

 

Bericht der Regionalbeauftragten Niederbayern/Oberpfalz 

Katharina Schmitz erläuterte ihre Tätigkeit des Jahres 2013, in welchem sie zwei, je 1

Turniere organisierte, sowie ein Jugendcamp in Pullman City, einen Kurs m

einem Trailkurs in Niederbayern. Auch für 2014 sind bereits einige Kurse und Turniere in 

Planung. So konnte bereits ein 2 Tagesturnier sowie eine Oberpfälzische Meisterschaft in die 

Terminplanung 2014 aufgenommen werden. Ebenso werden ei

Erwachsenencamp, ein Jungpferdekurs sowie ein Fit für´s Turnierkurs angeboten

Bericht des Regionalbeauftragten Franken 

Reinhold Bieberstein berichtet der MV über die Veranstaltungen 2013.

Turniere, sowie ein A/Q-C Turnier in Franken ausgetragen. Insgesamt gab es für diese 

Turniere 602 Nennungen mit 2136 Einzelstarts.  Somit kann Franken auch 2013 mit dem 

stärksten Starterfeld Bayerns glänzen. 

Berichte der Regionalbeauftragen Schwaben und Oberbayern fehlen, das diese

nicht anwesend waren 

Bericht der Kassenprüfer  

Ulli Neff und Melanie Aschauer stellten bei de Kassenprüfung fest, die von Yvonne Rinner 
veranlasst wurde, dass für alle Ausgaben Belege und Vorstandsbeschlüsse vorliegen. Die 

Unterlagen erhielten sie von Kassenwartin Yvonne Rinner. Es wurden stichprobenartige 

Kontrollen vorgenommen. Größere Posten wurden nachgerechnet. Die Kassenbestände 

des Kalenderjahres stimmen mit den vollständig vorgelegten übersichtlich geordneten 

Unterlagen überein. Die Prüfung ergab eine korrekte Buchführung. Beide Kassenprüfer 

empfehlen die Entlastung des Vorstandes. Jedoch wird auf eine Rechnung hingewiesen, 

die vom Rechnungssteller falsch ausgestellt wurde. Es wird darauf hingewiesen, dass der 

viel entrichtete Betrag, im Jahr 2014 durch Stornorechnung oder Rechnungskürzung 

ausgeglichen werden muss. 

Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

Der Versammlungsleiter lässt die MV per Handzeichen darüber abstimmen, ob der

Dagegen 

0 

Somit wurde der Vorstand durch Mehrheit entlastet. 

Yvonne Rinner stellt das erarbeitete vorläufige Planungsbudget für 2014 vor und fragt nach 

Keine Einwände durch MV. 

tthias Rödel gibt Informationen über geplante Kurse und Turniere 2014. Ebenso werden 

diverse Fortbildungen sowie ein Bundesjugendcamp stattfinden. 

Thomas Christ plant für 2014 ein Jugendkader-Training in Kreuth. Sein persönlicher Wunsch 

ist es, die Jugendlichen regional mehr zu fördern! Hierbei sollen regionale Trainer 

unterstützen um die komplette bayerische Jugend zu fördern.  

Hierzu kurze Info eines Mitglieds: In Schwaben werden bereits monatlich Kurse f

Jugendliche abgehalten.  

Auch Josef Fuchs bittet um mehr Werbung, da er einen Rückgang der Jugendliche
entsprechende Werbung durch Plakate oder ähnliches hin, um jungen Menschen 

den Westernreitsport schmackhaft zu machen. 
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Katharina Schmitz erläuterte ihre Tätigkeit des Jahres 2013, in welchem sie zwei, je 1-Tages 

Turniere organisierte, sowie ein Jugendcamp in Pullman City, einen Kurs mit P-M. Haug sowie 

Auch für 2014 sind bereits einige Kurse und Turniere in 

Planung. So konnte bereits ein 2 Tagesturnier sowie eine Oberpfälzische Meisterschaft in die 

Terminplanung 2014 aufgenommen werden. Ebenso werden ein Jugend- und 

Erwachsenencamp, ein Jungpferdekurs sowie ein Fit für´s Turnierkurs angeboten 

Reinhold Bieberstein berichtet der MV über die Veranstaltungen 2013. So wurden 6 C-

C Turnier in Franken ausgetragen. Insgesamt gab es für diese 

Somit kann Franken auch 2013 mit dem 

Schwaben und Oberbayern fehlen, das diese auf Grund ihres 

Ulli Neff und Melanie Aschauer stellten bei de Kassenprüfung fest, die von Yvonne Rinner 
und Vorstandsbeschlüsse vorliegen. Die 

Unterlagen erhielten sie von Kassenwartin Yvonne Rinner. Es wurden stichprobenartige 

Kontrollen vorgenommen. Größere Posten wurden nachgerechnet. Die Kassenbestände 

legten übersichtlich geordneten 

Unterlagen überein. Die Prüfung ergab eine korrekte Buchführung. Beide Kassenprüfer 

empfehlen die Entlastung des Vorstandes. Jedoch wird auf eine Rechnung hingewiesen, 

rd darauf hingewiesen, dass der 

viel entrichtete Betrag, im Jahr 2014 durch Stornorechnung oder Rechnungskürzung 

Der Versammlungsleiter lässt die MV per Handzeichen darüber abstimmen, ob der Vorstand 

Dafür 

135 

Yvonne Rinner stellt das erarbeitete vorläufige Planungsbudget für 2014 vor und fragt nach 

tthias Rödel gibt Informationen über geplante Kurse und Turniere 2014. Ebenso werden 

reuth. Sein persönlicher Wunsch 

ist es, die Jugendlichen regional mehr zu fördern! Hierbei sollen regionale Trainer 

Hierzu kurze Info eines Mitglieds: In Schwaben werden bereits monatlich Kurse für 

Auch Josef Fuchs bittet um mehr Werbung, da er einen Rückgang der Jugendlichen bemerkt. 
, um jungen Menschen 



 

 

 

 

 

 

 

Punkt 7: Antrag auf Satzungsänderung/ Abstimmung

• Änderung des Jugendalters (§6) von 18 auf 19 Jahre, gemäß 

Matthias Rödel (Anlage 1)
  

Enthaltungen

0 

Der Antrag auf Änderung des Jugendalters wurde einstimmig  

 

• Reduzierung der Vorstandschaftsmitglieder (§11) und Änderung zu 

Vorstandsbeschlüssen gem. Antrag vom 29.10.2013

Peter Voss erläutert, dass ein Vorstand aus 9 Mitgliedern oft zu träge handle. Er schlägt 

weiter vor, die berufenen Funktionen jährlich durch die amtierende Vorstandschaft 
bestätigen zu lassen, so könne Unzufriedenheiten vorgebeugt werden. Reinhold Bieberstein 

brachte die Frage, weshalb man den Vorstand vor 2 Jahren vergrößert habe, wenn man ihn 

nun wieder verkleinern wolle. Claus Schmid

die MV als schwierig, da nicht jede Region einzeln den Regionalbeauftragten wählt. Einige 

Mitglieder gaben zu, vor 2 Jahren für den erweiterten Vorstand gestimmt zu ha

habe man gemerkt, dass dies eine Fehlentscheidung war, weshalb sie dem Antrag positiv 

gegenüber stehen. Matthias Rödel berichtet nochmals von einer großen Unzufriedenheit der 

Mitglieder in Bezug auf die entsprechenden Regionalbeauftragen. Es gab 

Informationsfluss, zu wenig Anträge auf Förderungen und kaum Publikationen der Regionen. 

Julia Graf berichtet  positiv von ihrer Beauftragten Niederbayern/Oberpfalz. Sie ist sehr froh, 
in Katharina Schmitz eine offene und hilfegebende Regionalbeau

Erich Degenhart sieht als kritischen Punkt der erweiterten Vorstandschaft die Haftbarkeit des 

Vorstandes.  

Reinhold Bieberstein bemängelt zu geringen Informationsfluss 

Vorstandschaft an Regionalbeauftragte.

Enthaltungen

1 

Der Antrag auf Reduzierung der Vorstandsmitglieder wurde durch die Mehrheit der MV 

Handzeichen angenommen
 

Punkt 8: Neuwahlen des gesamten Vorstandes gemäß Antrag von ¼ der Mitglieder der EWU 

Bayern 

Als Wahlleiter wird Andreas Rödel durch die MV bestimmt.

 

Wahl des 1. Vorstandes 

Vorschläge: 

• Matthias Rödel  

Keine weiteren Vorschläge

Enthaltungen

1 

 

Matthias Rödel nimmt die Wahl an.

 

 

Punkt 7: Antrag auf Satzungsänderung/ Abstimmung  

Änderung des Jugendalters (§6) von 18 auf 19 Jahre, gemäß Antrag aus 2013 von 

(Anlage 1) 

Enthaltungen Dagegen 

0 

Der Antrag auf Änderung des Jugendalters wurde einstimmig  durch die MV angenommen.

Reduzierung der Vorstandschaftsmitglieder (§11) und Änderung zu 

Vorstandsbeschlüssen gem. Antrag vom 29.10.2013 von Peter Voss (Anlage 2)

Peter Voss erläutert, dass ein Vorstand aus 9 Mitgliedern oft zu träge handle. Er schlägt 

iter vor, die berufenen Funktionen jährlich durch die amtierende Vorstandschaft 
bestätigen zu lassen, so könne Unzufriedenheiten vorgebeugt werden. Reinhold Bieberstein 

brachte die Frage, weshalb man den Vorstand vor 2 Jahren vergrößert habe, wenn man ihn 

verkleinern wolle. Claus Schmidt sehe die Wahl der Regionalbeauftragten durch 

die MV als schwierig, da nicht jede Region einzeln den Regionalbeauftragten wählt. Einige 

Mitglieder gaben zu, vor 2 Jahren für den erweiterten Vorstand gestimmt zu ha

habe man gemerkt, dass dies eine Fehlentscheidung war, weshalb sie dem Antrag positiv 

gegenüber stehen. Matthias Rödel berichtet nochmals von einer großen Unzufriedenheit der 

Mitglieder in Bezug auf die entsprechenden Regionalbeauftragen. Es gab 

zu wenig Anträge auf Förderungen und kaum Publikationen der Regionen. 

Julia Graf berichtet  positiv von ihrer Beauftragten Niederbayern/Oberpfalz. Sie ist sehr froh, 
in Katharina Schmitz eine offene und hilfegebende Regionalbeauftrage zu haben.

Erich Degenhart sieht als kritischen Punkt der erweiterten Vorstandschaft die Haftbarkeit des 

Reinhold Bieberstein bemängelt zu geringen Informationsfluss in der Vergangenheit 

Vorstandschaft an Regionalbeauftragte. 

Enthaltungen Dagegen Dafür

2 

Der Antrag auf Reduzierung der Vorstandsmitglieder wurde durch die Mehrheit der MV 

angenommen 

Punkt 8: Neuwahlen des gesamten Vorstandes gemäß Antrag von ¼ der Mitglieder der EWU 

wird Andreas Rödel durch die MV bestimmt. 

 

 

Keine weiteren Vorschläge, Abstimmung per Handzeichen 

Enthaltungen Dagegen 

0 

Matthias Rödel nimmt die Wahl an. 
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Antrag aus 2013 von 

Dafür 

141 

durch die MV angenommen. 

Reduzierung der Vorstandschaftsmitglieder (§11) und Änderung zu 

von Peter Voss (Anlage 2) 

Peter Voss erläutert, dass ein Vorstand aus 9 Mitgliedern oft zu träge handle. Er schlägt 

iter vor, die berufenen Funktionen jährlich durch die amtierende Vorstandschaft 
bestätigen zu lassen, so könne Unzufriedenheiten vorgebeugt werden. Reinhold Bieberstein 

brachte die Frage, weshalb man den Vorstand vor 2 Jahren vergrößert habe, wenn man ihn 

t sehe die Wahl der Regionalbeauftragten durch 

die MV als schwierig, da nicht jede Region einzeln den Regionalbeauftragten wählt. Einige 

Mitglieder gaben zu, vor 2 Jahren für den erweiterten Vorstand gestimmt zu haben, doch 

habe man gemerkt, dass dies eine Fehlentscheidung war, weshalb sie dem Antrag positiv 

gegenüber stehen. Matthias Rödel berichtet nochmals von einer großen Unzufriedenheit der 

Mitglieder in Bezug auf die entsprechenden Regionalbeauftragen. Es gab zu wenig 

zu wenig Anträge auf Förderungen und kaum Publikationen der Regionen. 

Julia Graf berichtet  positiv von ihrer Beauftragten Niederbayern/Oberpfalz. Sie ist sehr froh, 
ftrage zu haben.  

Erich Degenhart sieht als kritischen Punkt der erweiterten Vorstandschaft die Haftbarkeit des 

in der Vergangenheit von 

Dafür 

138 

Der Antrag auf Reduzierung der Vorstandsmitglieder wurde durch die Mehrheit der MV per 

Punkt 8: Neuwahlen des gesamten Vorstandes gemäß Antrag von ¼ der Mitglieder der EWU 

Dafür 

140 



 

 

 

 

 

 

Wahl des 2. Vorstandes 

Vorschläge:   

• Katharina Schmitz

• Ralf Kolbinger 

• Cora Dick 

• Josef Fuchs 

Katharina 

Schmitz 

Ralf Kolbinger

39 

 

Die MV hat Ralf Kolbinger mittels schriftlicher Wahl gewählt. Ralf Kolbinger nimmt die Wahl 

an. 

 

Wahl des Kassenwarts 

Vorschläge: 

• Yvonne Rinner 
Keine weiteren Vorschläge

Enthaltungen

0 

 

Einstimmig durch die MV gewählt. Yvonne Rinner nimmt die Wahl an.

 

Wahl des Jugendwarts: 

Vorschläge:  

• Thomas Christ 

Keine weiteren Vorschläge

 

Enthaltungen

0 

Einstimmig durch die MV gewählt. Thomas Christ nimmt die Wahl an.

 

Wahl des Landesturnier-

Vorschläge: 

• Erich Degenhart 

• Franziska Keller 

Erich Degenhart

71 

Erich Degenhart wurde von der Mehrheit der MV gewählt. Erich Degenhard nimmt 

die Wahl an. 

Wahl der 5 Delegierten zur Bundesdelegierten Versammlung
Vorschläge: 

• Matthias Rödel 

• Ralf Kolbinger 

• Yvonne Rinner 

• Erich Degenhart 

• Thomas Christ 

 

Katharina Schmitz 

Ralf Kolbinger Cora Dick Sepp Fuchs 

69 9 10 

Die MV hat Ralf Kolbinger mittels schriftlicher Wahl gewählt. Ralf Kolbinger nimmt die Wahl 

Keine weiteren Vorschläge, Wahl per Handzeichen 

Enthaltungen Dagegen 

0 

Einstimmig durch die MV gewählt. Yvonne Rinner nimmt die Wahl an. 

 

weiteren Vorschläge, Wahl per Handzeichen 

Enthaltungen Dagegen 

0 

Einstimmig durch die MV gewählt. Thomas Christ nimmt die Wahl an. 

-/Sportwarts 

 

 

Erich Degenhart Franziska Keller Enthaltungen

22 

Erich Degenhart wurde von der Mehrheit der MV gewählt. Erich Degenhard nimmt 

Wahl der 5 Delegierten zur Bundesdelegierten Versammlung 
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 Enthaltungen 

14 

Die MV hat Ralf Kolbinger mittels schriftlicher Wahl gewählt. Ralf Kolbinger nimmt die Wahl 

Dafür 

141 

Dafür 

141 

Enthaltungen 

48 

Erich Degenhart wurde von der Mehrheit der MV gewählt. Erich Degenhard nimmt 



 

 

Enthaltungen

0 

Die vorgeschlagenen Delegierten

gewählt und nehmen die Wahl an.

Wahl der Ersatzdelegierten 

Vorschläge: 

• Susanna Eckert 

• Sandra Breitenstein

• Jacqueline Büttner

• Peter Voss 

• Nadine Fitzner 

• Franziska Keller 

Susanna 

Eckert 

Sandra 

Breitenstein

62 67

 

Jacqueline Büttner, Sandra Breitenstein und Peter Voss nehmen die Wahl an. 
 

Walther Grohmann, Präsident der EWU Deutschland e.V.

MV und äußert sich über die positive Stimmung während der Versammlung und wünscht dem LV mit 

der neu gewählten Vorstandschaft für 2014 alles Gute. Nun seinen wic

weitere Vorwärtskommen des LV´s gelegt.

 

Punkt 10: Anträge an die Bundesdelegiertenversammlung

Es wurden keine Anträge gestellt. Die MV wurde darüber informiert, dass Anträge noch bis 

01.03.2014 eingereicht werden können.

 
Nächster Punkt wurde in die Tagesordnung mit Zustimmung der MV eingefügt:

Ehrungen: Oberbayern-

Reitabzeichen. 

Ehrung der Bayerncup 2013 Sieger:

LK1 A: Sabine Maußner, Walter Lang

LK1 B: Linda von Rochow, Katharina Lack, Sabine Höhl

LK2 A: Katharina Ledermüller, Kim Ste

LK2 B: Lisa Moloney, Johanna Koch, 

LK3 A: Klaus Noreiks, Julia Scheftelmeyer, Simone Hörl

LK3 B: Helen Haala, Nadine Fuchs, Anna 
LK4 A: Ulli Spannheimer, Ulrike Wehner, Nadine Fitzner

LK4 B: Nina Ullmann, Amre

 

 

 

Punkt 11: Wünsche und Anträge

Matthias Rödel fragt die MV nach Wünschen und Anträgen. Josef Fuchs bittet um mehr 

Koordination bei Turnieranträgen. Hierzu wird ein Treffen zur German Op

vorgeschlagen zu welchem

Weiterer Antrag von Josef Fuchs wäre der W
jedes Mitglied erwerben kann.

zu werden. 

 

 

 

Enthaltungen Dagegen 

0 

vorgeschlagenen Delegierten wurden einstimmig per Handzeichen 

gewählt und nehmen die Wahl an. 

Wahl der Ersatzdelegierten (schriftliche Wahl) (*) 

 

Sandra Breitenstein 

Jacqueline Büttner 

 

Sandra 

Breitenstein 

Jacqueline 

Büttner 

Peter 

Voss 

Nadine 

Fitzner

67 90 72 31

Jacqueline Büttner, Sandra Breitenstein und Peter Voss nehmen die Wahl an. 

, Präsident der EWU Deutschland e.V. wendet sich mit einer

ußert sich über die positive Stimmung während der Versammlung und wünscht dem LV mit 

der neu gewählten Vorstandschaft für 2014 alles Gute. Nun seinen wichtige Grundsteine für das 

weitere Vorwärtskommen des LV´s gelegt. 

Punkt 10: Anträge an die Bundesdelegiertenversammlung 

Es wurden keine Anträge gestellt. Die MV wurde darüber informiert, dass Anträge noch bis 

01.03.2014 eingereicht werden können. 

Nächster Punkt wurde in die Tagesordnung mit Zustimmung der MV eingefügt: 

- und Frankencup und Verleihung der Pferdemedaillen, sowie 

Ehrung der Bayerncup 2013 Sieger: 

LK1 A: Sabine Maußner, Walter Langer, Thomas Christ 

1 B: Linda von Rochow, Katharina Lack, Sabine Höhl 

LK2 A: Katharina Ledermüller, Kim Stellmann, Matthias Rödel 

LK2 B: Lisa Moloney, Johanna Koch, Isabel Löschner 

LK3 A: Klaus Noreiks, Julia Scheftelmeyer, Simone Hörl 

LK3 B: Helen Haala, Nadine Fuchs, Anna Katharina Haslacher  
LK4 A: Ulli Spannheimer, Ulrike Wehner, Nadine Fitzner 

B: Nina Ullmann, Amrei von Hofacker, Antonia Meyer 

1: Wünsche und Anträge 

Matthias Rödel fragt die MV nach Wünschen und Anträgen. Josef Fuchs bittet um mehr 

Koordination bei Turnieranträgen. Hierzu wird ein Treffen zur German Op

vorgeschlagen zu welchem Erich Degenhart zustimmt.  

Weiterer Antrag von Josef Fuchs wäre der Wunsch nach einer sog. EWU 
jedes Mitglied erwerben kann. Der Vorschlag wird aufgenommen, um im Vorstand diskutiert 
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Dafür 

141 

per Handzeichen durch die MV 

Nadine 

Fitzner 

Franziska 

Keller 

31 53 

Jacqueline Büttner, Sandra Breitenstein und Peter Voss nehmen die Wahl an.  

wendet sich mit einer kurzen Rede an die 

ußert sich über die positive Stimmung während der Versammlung und wünscht dem LV mit 

htige Grundsteine für das 

Es wurden keine Anträge gestellt. Die MV wurde darüber informiert, dass Anträge noch bis 

und Frankencup und Verleihung der Pferdemedaillen, sowie 

Matthias Rödel fragt die MV nach Wünschen und Anträgen. Josef Fuchs bittet um mehr 

Koordination bei Turnieranträgen. Hierzu wird ein Treffen zur German Open 2014 

unsch nach einer sog. EWU – Kollektion, die 
hlag wird aufgenommen, um im Vorstand diskutiert 



 

 

 

 

 

 

Punkt 12: Wahl des Austragungsortes der JHV 2015

Vorschläge: 

• Gasthaus Bogenrieder, Pörnbach

Keine weiteren Vorschläge
 

Enthaltungen

12 

 

Durch die Mehrheit der MV w

wieder in Pörnbach abgehalten wird. 

 

Um 23.00 Uhr wurde die Jahreshauptversammlung ordnungsgemäß beendet. 

 

 
(*) einige Mitglieder verließen vorzeitig die Jahreshauptversammlung und konnten somit nicht me

abstimmen. 

 

 

 

 

-----------------------------------------------

Matthias Rödel, 1. Vorstand  

Poppengrün, den 12.02.2014 

 
 

-----------------------------------------------

Andreas Rödel, Versammlungsleiter 

Poppengrün, den 12.02.2014 

 

es Austragungsortes der JHV 2015 (*) 

, Pörnbach 

Keine weiteren Vorschläge 

Enthaltungen Dagegen 

1 

Durch die Mehrheit der MV wird per Handzeichen beschlossen, da

wieder in Pörnbach abgehalten wird.  

Uhr wurde die Jahreshauptversammlung ordnungsgemäß beendet.  

(*) einige Mitglieder verließen vorzeitig die Jahreshauptversammlung und konnten somit nicht me

----------------------------------------------- -------------------------------------------

 Nadine Fitzner, Protokollführerin

 Poppengrün, den 1

--------------------  

Andreas Rödel, Versammlungsleiter   
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Dafür 

86 

beschlossen, dass die JHV 2015 

(*) einige Mitglieder verließen vorzeitig die Jahreshauptversammlung und konnten somit nicht mehr 

------------------------------------------- 

, Protokollführerin 

12.02.2014 


